



**Universidad del sureste
Campus Comitán**

Licenciatura en Medicina Humana

Caso clínico

Dra: Sthepanie Montserrat Bravo Bonifaz

Maggie Yahaira López Jimenez

PASIÓN POR EDUCAR

Tercer semestre

Grupo "A"

Bioética y normatividad

Introducción:

En el siguiente caso clínico abordaremos el artículo 14 de la antología de bioética y normatividad principalmente tenemos que saber que es la deontología que nos dice que es la rama de la bioética que estudia los deberes y los principios que rige una profesión en este caso de un médico o la conducta determinada , principalmente orienta a los profesionales sobre lo que deben o no hacer más allá de lo que diga la ley , entonces en el siguiente caso hablaremos de un tema muy importante que es el secreto médico ante lo que su paciente le diga , nosotros como trabajadores de la salud tenemos que tener empatía , respeto y confianza con nuestros pacientes, mas sin embargo tenemos que ser un sacerdote ante nuestro paciente cuando con confianza nos cuente algo no contárselo a terceras personas si el así lo decide , entonces tocaremos puntos muy importantes en el siguiente caso...

El artículo 14 del secreto profesional del médico nos dice lo siguiente....

1. El secreto del médico es inherente al ejercicio de la profesión y se establece como un derecho del paciente a salvaguardar su integridad ante terceros
2. El secreto profesional obliga a todos los médicos cualquier que sea la modalidad de su ejercicio
3. El medico guarda secretos de todo lo que el paciente le haya confiado y de lo que él le haya conocido en el ejercicio profesional
4. La muerte del paciente no exime al médico del deber del secreto

- Caso clínico:(paciente con enfermedad crónica)

Paciente masculino de 40 años de edad acude a consulta médica, con una enfermedad grave que requiere tratamiento, descanso y seguimiento regular, el paciente es un empleado de una empresa grande y famosa lo cual tiene un seguro de salud que cubre todas sus necesidades y gastos médicos que él más ocupe. Le pide al doctor que, si alguien llegara preguntar por su estado de salud que no diga nada de que el esta grave, ya que no quiere perder su trabajo porque con el dinero que gana mantiene a su familia y que le corresponde a él decirle a su patrón en el momento correcto sobre su enfermedad.

- Información confidencial

El paciente tiene una enfermedad grave que puede afectar su capacidad para poder trabajar y realizar sus actividades diarias, el paciente ha estado experimentando síntomas que afectan su capacidad de vida y su relación con su familia.

El patrón solicita información del estado de salud de su trabajador, alegando que necesita saber si el paciente aun esta en condiciones de poder trabajar, pero el paciente no ha dado su consentimiento para que rebelen la información.

Dilema ético

El médico se enfrenta a un dilema ético por un lado tiene la obligación de proteger la confidencialidad del paciente y respetar su decisión y su intimidad, pero por otro lado el patrón necesita la información sobre su capacidad para trabajar, ya que es una empresa grande y no se pueden quedar sin uno de sus trabajadores más importantes y necesita de esa información, para ver que hacer al respecto.

El médico tiene que priorizar su confidencialidad del paciente y no revelarlo sin su consentimiento en su lugar, el médico puede proporcionar al empleado una carta que certifique la incapacidad del paciente para trabajar sin revelar detalles específicos sobre su estado de salud.

Principios éticos

1. Confidencialidad: el médico tiene la obligación de proteger la confidencialidad de un paciente y respetar su derecho a la intimidad
2. Autonomía: El paciente tiene derecho de tomar sus decisiones informadas sobre su propia salud y bienestar
3. No maleficia: el médico debe evitar causar daño al paciente incluyendo la revelación de información confidencial sin su consentimiento

Consecuencias de revelar la información

- Pérdida de la confianza: la revelación de información confidencial sin el consentimiento del paciente puede dañar la relación entre el paciente y el médico
- Daño a la reputación: la revelación de información confidencial puede dañar la reputación del paciente y afectar su capacidad para trabajar
- Consecuencias legales: la revelación de información sin el consentimiento del paciente puede tener consecuencias legales del médico.

Conclusión:

Para poder finalizar con este artículo y caso clínico. como vimos abordamos muchos puntos muy importantes pero el principal fue la confidencialidad ya que nos llegaron muchos pacientes con problemas o enfermedades crónicas, las cuales tu como médico te tendrán más confianza para que ellos te digan o se desahoguen con tigo, o por la confianza que te llegan a tener, a veces muchos de los pacientes no encuentran las palabras para poder contárselo a sus familiares entonces nosotros como médicos tenemos que respetar sus decisiones y poder apoyarlos lo más que podamos, ya que a veces ellos sufren en silencio pero poder tener la empatía y ponernos en sus zapatos, les servirá mucho para que ellos se sientan un poco mejor. Ellos en el momento que decidan o estén listos se lo contarán a sus familiares o amigos, cosa que nosotros como médicos y por ética no nos corresponde cuando el paciente no quiere.